
平成２４年度社会教育委員会議１０月定例会会議録 

 

平成２４年１０月１６日  

２ ０ １ 会 議 室  

午後７時～  

出席者 委 員 ８名 

                            事務局 ３名 

 

１ 開  会  

 【議 長】 御岳渓谷で今週末カヌー競技の国体リハーサル大会がある。時

間のある方はお出かけください。 

 【課 長】 現在来年度の予算積算作業をしている。社会教育課の事業も後

半に入った。 

 

２ 報告事項  

（１）人事異動について                （報告資料１） 

 【事務局】 資料にもとづき報告。 

   

（２）東京都市町村社会教育委員連絡協議会第 1 ブロック研修会について 

  ア 日 時 平成２４年１０月２０日（土） 午後１時３０分～  

イ 場 所 ひのでグリーンプラザ（日の出町）          

  ウ 講演会「人づくり まちづくりと理想郷の実現」  

講師 青木國太郎前日の出町長  

  エ 出席者 議長  

随行 事務局１名  

 【議 長】 今週末に実施される。内容については、次回定例会で報告する。 

 

（３）第５４回全国社会教育研究大会山梨大会について  

ア 日 時 平成２４年１０月２５日（木） 午後１時～ 

  イ 場 所 甲府市総合市民会館 

  ウ 出席者 議長、副議長、委員１名 

随行 事務局１名 

【議 長】 来週山梨で開催される。終了予定は何時になるか。 

【事務局】 現地終了が午後５時の予定である。青梅着は、午後７時過ぎを

見込んでいる。 



【議 長】 内容については、次回定例会で報告する。 

 

（４）生涯学習推進計画の進ちょく状況について 

【事務局】 報告書は、平成２１年から２５年度の生涯学習推進計画のうち、

平成２３年度事業の行政分の評価である。◎、ほとんどが順調であるか○、

おおむね順調であるとなっている。後ほどお目通し願いたい。 

 【議 長】 第四次の進ちょく状況である。前回よりも△、一部困難な課題

があるが減っているか。 

 【事務局】 減っている。自己評価なので採点が難しい。 

 【議 長】 ×、困難な課題があるは、事業が開催できなかったなどか。 

 【事務局】 そうである。 

 

（５）青梅市の社会教育について 

 【事務局】 報告書は、社会教育課、文化課などの事業について取りまとめ

たものである。社会教育委員活動も掲載されている。後ほどお目通し願い

たい。 

 【議 長】 委員として把握しておくことが記載されているので、目を通し

ておいていただきたい。 

   

３ 協議事項 

（１）平成２４年度青梅市芸術文化奨励賞表彰候補者の選定について 

（協議資料１） 

文化課職員が着席 

【文化課】 資料、判断基準および候補者の説明。 

【文化課】 始めに個人の部からで、１番の候補者は、第６２回と第６４回

の毎日書道展秀作賞を受賞している。 

【事務局】 基準に該当しているので適でどうか。 

【委 員】 了承。 

【文化課】 ２番目は、第２８回高円宮杯日本武道館書写書道大展覧会で内

閣総理大臣賞を受賞している。 

 【議 長】 小・中学生については、再度の受賞も可能であり、前回の受賞

理由より更にランクが上の最高賞なので適でどうか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ３番目は、第１２回全国中学生創造ものづくり教育フェアの厚

生労働大臣賞を受賞している。 



 【議 長】 文部科学大臣賞奨励賞に次ぐ賞を受賞している。適としてよい

か。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】４番目は、第２７回全国学生書き初め展覧会硬筆の部で学年優勝

杯を、第２８回全国年賀はがきコンクールで日本郵便年賀大賞を受賞して

いる。 

 【委 員】 この賞より上を目指して、もう少し励んでもらいたい。 

 【議 長】 今回は見送りでよいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ５番目は、第２８回高円宮杯日本武道館書写書道大展覧会硬筆

の部で学年優勝杯と毛筆の部で名誉大賞を受賞している。 

【委 員】 平成１９年度に表彰されているが、その時よりもランクが下で

ある。更に頑張ってほしい。 

 【議 長】 今回は見送りとしていいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ６番目は、第４８回全日本書初め大展覧会で、文部科学大臣奨

励賞を受賞しているほか、他の大会でも多数の優秀な成績を収めている。 

【委 員】 平成２１年度にもひらがな・かきかたコンクールにおいて文部

科学大臣賞を受賞しており、研鑽されている。 

 【議 長】 適でよいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ７番目は、第４８回全日本書初め大展覧会で、文部科学大臣奨

励賞を、第２８回高円宮杯日本武道館書写書道大展覧会毛筆の部で高円宮

賞をそれぞれ受賞している。 

 【委 員】 文句なしである。 

 【議 長】 適でよいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 続いて団体の部の１番目は、２０１２全国小学校管楽器合奏フ

ェスティバル東日本大会で、東京都代表校２校のうちの１校に選ばれた。 

 【議 長】 過去に同様の内容で他校が受賞されているので、適でよいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ２番目は、第５２回東京都中学校吹奏楽コンクールで金賞を受

賞し、東日本学校吹奏楽大会に出場した。 

 【委 員】 過去にも同様な内容で他校が受賞されている。 

 【委 員】 東日本大会に出るということで今までも受賞されている。 



 【議 長】 適としていいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ３番目は、青梅プロムナードコンサートを定期的に開催してお

り、市内出身の若い音楽家へ演奏の機会を与えるなどの地道な活動を行っ

ている。 

 【議 長】 過去の受賞事例はあるのか。 

【文化課】 全くない。内容的には功績であり、奨励賞には馴染まない推薦

事項である。 

 【議 長】 こういう団体は他にもある。否でよいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 ４番目は、日本音楽教育文化振興会主催の第１７回日本管楽合

奏コンテストにおいて、最優秀賞を受賞している。 

 【委 員】 人が変わっている中で、４年連続出場は頑張っていると思う。 

【議 長】 適でよいか。 

【委 員】 了承。 

【文化課】 ５番目は、第５２回東京都中学校吹奏楽コンクールで金賞を受

賞し、東日本学校吹奏楽大会に出場した。 

 【議 長】 適としていいか。 

 【委 員】 了承。 

【文化課】 本日の選定結果については、教育委員会に付議します。 

なお、選考基準の判断については、今後また必要があれば協議を依頼し

ます。 

   文化課職員が退室 

 

（２）平成２５年青梅市成人式について        （協議資料２） 

 【事務局】 資料にもとづき説明。 

 【議 長】 内容は例年と同じである。記念品はいつからなくなったのか。 

 【事務局】 おととしからである。 

【議 長】 周辺の市町村も記念品を出すところが減っている。住所を異動

した人はどうなるのか。 

【事務局】 特例者として申し出があった人は参加できる。 

【議 長】 周知はしているのか。 

【事務局】 １１月１日号の広報および市のＨＰで周知する予定である。成

人式は現住所の所在地でも出席できる。 

【委 員】 市民合唱団が以前出演しなかったか。 



【事務局】 ６０周年記念式典である。成人式にはなかなか難しい。 

【委 員】 タイムカプセルとは何か。 

【事務局】 青梅市独自のもので、１０年前に作成した絵画などの作品を返

却する。その際に映像も映す。 

【議 長】 １時間で終了するので、アトラクションなどは準備が大変であ

るし、騒々しい雰囲気である。 

 【委 員】 式終了後はすぐに解散してくれるのか。 

 【事務局】 屋内からは出るが、敷地内での滞在時間が長い。 

【委 員】 以前、ＪＣで何か出来ないという話が出た。 

 【議 長】 大きい同窓会である。 

【委 員】 青梅は参加率が高いのでは。 

 【事務局】 ベストスリーに入っている。 

 【委 員】 警察沙汰はないか。 

 【事務局】 ない。 

 【委 員】 卒業した中学校の対抗でのゲームを行ったらどうか。 

【議 長】 過去には、成人を迎える人が内容を考えることもあったが現在

は行っていない。 

     

（３）平成２５年度社会教育関係団体補助金について  （協議資料３） 

 【事務局】 資料にもとづき説明。 

【議 長】 以前はもっと金額が多かったが、削減されて現在に至っている。 

ボーイスカウトの内容は何か。 

【事務局】 青梅市社会教育関係団体活動費補助金交付要綱の補助対象事業

である。 

【委 員】 青梅市文化団体連盟は、予算が少なくて広報紙を出している各

団体が広告を取るようにしている。取れないところは寄付金を出している。 

 【議 長】 市民会館が事務局として、団体への人的援助はしている。 

【事務局】 昨年の青梅市事務事業評価の外部評価によれば、大規模改善が

必要と出ている。 

 【委 員】 会計は団体で行っている。 

 【事務局】 厳しい財政状況であるが、予算要求するということでよいか。 

【委 員】 市の予算編成方針を見ると、かなり厳しい状況が読み取れるが、

文化団体連盟は２２団体あり、１０万円は少ない。また、ボーイスカウト

は時代の移り変わりで少々ひっかかるが、携わっている人の役に立つので

あれば、このまま残していいのでは。 



 【委 員】 発行したものはどこに配布をしているのか。 

 【委 員】 自治会回覧や各市民センターにおいている。 

 【委 員】 公益性の観点からみるとインターネットを活用したらどうか。 

【議 長】 機関紙の発行には１０万円では足りない。予算要求してほしい。 

 【事務局】 期限が区切られるかもしれないが、要求していく。 

 【議 長】 結果については、またお知らせ願いたい。 

 

４ その他 

 【議 長】 二宮清純氏の講演会の申し込み状況はいかがか。 

【事務局】 あと１００人は、申し込みがほしいところである。 

【議 長】 落選の場合は、ハガキが来るのか。 

 【事務局】 そうである。社会教育委員の席は確保してある。 

【委 員】 １１月３、４日に明星大学青梅キャンパスで文化祭があるので、

足を運んでほしい。 

 【議 長】 生涯学習推進市民会議の状況はどうか。 

【委 員】 そろそろ講座を予定している。委員の改正があり、集まる予定

である。 

 

次回定例会 １１月２０日（火） 


